
 
 
 

                          26.11.2019 
       

Niederschrift über die Gesprächsrunde Studentenräte  Studentenwerk Dresden 

am 06.11.2018 
 

Beginn: 08:30 Uhr  Ende: 09:40 Uhr 
 

Teilnehmer Studentenräte: 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Teilnehmer Studentenwerk Dresden: 
 

Frau Tzscherlich  Leiterin GB Wohnen/stellv. Geschäftsführerin  

Frau Dr. Stiehler  stellv. Leiterin GB Beratung und Soziales 

Frau Greiner   Leiterin GB Ausbildungsförderung 

Frau Elke Burkhard  stellv. Leiterin GB Hochschulgastronomie 

Frau Hofmann   Leiterin GB Kommunikation und Kultur 

Frau Franke, M.  Koordinatorin Netzwerk rund ums Studium 

Herr Gerd Sureck  Justiziar 
 

Entschuldigt: 

Herr Richter    Geschäftsführer 

Frau Heinrich    Leiterin GB Beratung und Soziales 

Herr Lehmann   Leiter GB Hochschulgastronomie  

 
 

Geschäftsführer  
 

Frau Tzscherlich begrüßt die Teilnehmer der heutigen Runde.  

 
 

Geschäftsbereich Studienfinanzierung  
 

Frau Greiner führt aus, dass die Antragszahlen weiterhin rückläufig sind. 
 

BAföG-Anträge 

Vom 01.01.2019 - 30.09.2019 sind insgesamt 7.304 Erst- und Wiederholungsanträge gestellt worden. 

Damit sank die Antragsanzahl gegenüber dem Vorjahr auf 92,2 Prozent.  

 

BAföG-Auszahlungen 

Es wurden von Januar bis einschließlich Oktober 2019 Fördermittel in Höhe von 32.688.442 

Damit sanken die Zahlungen um ca. 3,89 Mio  

 

 

Frau Claudia Meißner  Stura TU Dresden 

Frau Jana Lintz   Stura TU Dresden 

Frau Anne Schedel   Stura TU Dresden 

Herr Sebastian Hübner   Stura TU Dresden 

Herr Matthias Lüth   Stura TU Dresden 

Herr Friedrich Zahn  Stura TU Dresden 

 

 

Herr Valentin Steinle  Stura HfM Dresden 

Herr Daniel Schöbel  Stura BA Dresden 

Herr Maximilian Franke  Stura HTW Dresden 
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Darlehen 

Bisher wurden im Kalenderjahr 2019 in 19 Fällen zur Vermeidung von sozialen Härten zinslose Darlehen für 

vorerst ausgebliebene Zahlungen von Ausbildungsförderung in einer Gesamthöhe von 16.980 EUR 

ausgereicht. 

 

Stipendien 

Für folgende Stipendien des Freistaat Sachsen wurden bis einschließlich August 2019 Zuwendungen 

ausgezahlt: 

 

 Georgius-Agricola-Stipendium 83.640  

 Sächsisches Landesstipendium 373.402  

 Wiedereinstiegsstipendium 27.147  

 

Herr Franke fragt an, wie es sich mit der Anerkennung der Gremientätigkeit für beratende Mitglieder 

verhält, bisher erhielten diese Studenten eine Ablehnung der Anerkennung im Sinne des BAföG-Gesetzes. 

Frau Greiner erläutert, dass entsprechend des Vollzuges des Bafög-Gesetzes eine Ablehnung erfolgen 

muss, da lt. Verwaltungsvorschrift, nur gewählte Mitglieder einen Anspruch auf Anerkennung haben.  

Frau Greiner erläutert, dass in diesem Fall Widerspruch mit den entsprechenden Nachweisen  

 Gremientätigkeitsformular des Stura der HTW  eingelegt werden soll. Die Gremientätigkeit muss 

ursächlich für die Verlängerung sein. 

 

Herr Hübner fragt an, wie verhält sich der Rückgang der Antragszahlen zum Rückgang der 

Studierendenzahlen. 

Frau Greiner informiert, dass die Studierendenzahlen, im Vergleich zu den Antragszahlen  

(Jahr 2013  16.000 Anträge, Jahr 2019  10.000 Anträge)  nicht so stark rückläufig sind. 

 

Es gibt keine weiteren Fragen der Studierendenvertreter. 

 

 

Geschäftsbereich Kommunikation und Kultur 
 

Frau Hofmann informiert, über 100jähriges Jubiläum und heutigen Termin im IGH  Führung durch das 

Haus und CampusNest ab 17 Uhr. Die Festveranstaltung am 04.12.19 (beginn 17 Uhr)  ist eine öffentliche 

Veranstaltung, die Einladung dafür sind überreicht.  

Frau Hofmann berichtet aus dem FB Kultur, dass ein neues Kursprogramm für das Wintersemester 

2019/20 veröffentlicht wurde. Die Planungsphase für die Studententage im Mai 2020 hat begonnen, schon 

jetzt wird mit Plakaten für das Event stärker und öffentlichkeitswirksamer geworben.  

Frau Hofmann berichtet aus dem FB Öffentlichkeit und erläutert die Wichtigkeit mit dem Social Media 

Einstieg bei Instagram seit Mitte September. Am 04.11.19 ist das neue SpiegelEi erschienen.  

Der Jahresbericht 2018 wurde versendet und kann auf der Homepage als E-Paper-Version geladen werden. 

 

Herr Hübner erkundigt sich nach der Kita Tauglichkeit im CampusNest. 

Frau Dr. Stiehler wird die Anfrage im GB B besprechen und in der nächsten GL-Stura Sitzung wird der GB B 

den Sachverhalt erläutern. 

 

 

Frau Lintz  
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Frau Hofmann erläutert, dass das Studentenwerk Dresden sich auch nicht umbenennt und eine 

u verzeichnen ist. 
 

Es gibt keine weiteren Fragen der Studierendenvertreter. 

 

 

Geschäftsbereich Hochschulgastronomie 

 

Frau Burkhard berichtet, über den der Kochaustausch mit der Karlsuniversität Prag in der 45. KW.  

Die Kollegen kochen in der Mensologie von Dienstag bis Donnerstag.  

 

Frau Burkhard informiert über den Stand der abgeschlossenen Baumaßnahmen  in der  

Mensologie   Fettabscheider. Am 11.11.19 wird die Coffeebar insGrüne  wieder eröffnet. 

Frau Burkhard informiert, über einen Termin am 04.11.19 in der Mensa Johannstadt mit dem StuRa  

der BA Bezug nehmend auf das Wegeleitsystem in der Mensa. Entgegen der Aussage in der Sitzung vom 

26.06.19 wird ein farbiges Wegeleitsystem analog Zelt und Mensa Reichenbachstraße angebracht und 

geprüft, ob dies für das Schlangenmanagement vorteilhaft ist. 

 

Herr Steinle fragt an, ob das vegane/vegetarische Angebot in der Mensa Stimmgabel, vor allem am Abend 

verbessert werden kann.  

Frau Burkhard erläutert, dass es Mittags täglich ein vegetarisch/ veganes Angebot gibt. In der 

Abendversorgung gibt es Dienstag und Donnerstag Pasta bzw. Pizza immer in der Variante vegetarisch/ 

vegan und Fleisch.  

Herr Steinle ergänzt, dass es auch mehr vegetarische und vegane Angebote für Salate und Brötchen geben 

soll.  

Frau Burkhard informiert ergänzend zur Sitzung, dass es immer vegetarische Angebote und eben auch 

Fleisch gibt. Dies wird  in allen Cafeterien in einem ausgewogenen Verhältnis angeboten. 

 

Herr Lüth fragt an, weshalb das Abendangebot für Studierende zeitlich am Freitagabend gekürzt wurde und 

die Mensa nur noch bis 20:00 Uhr (Küchenschluss 19:30 Uhr) offen ist.  

Frau Burkhard informiert ergänzend zur Sitzung, dass keine Gäste zu späterer Uhrzeit in die Mensa WU1 

kamen. 
 

Es gibt keine weiteren Fragen der Studierendenvertreter. 

 

 

Koordinatorin Netzwerk rund ums Studium 

 

Frau Franke informiert, dass im Sommersemester Treffen mit Arbeiterkind.de, Nightline, Stud. 

Sanitätsdienst, Stura BA, Stura BA Bautzen, Palucca HS und Stura HfM stattfanden  es gab Informationen 

über das Studentenwerk, Vorstellung des Netzwerkflyers und Unterstützung der Sturae zum 

Semesterauftakt. 

Aktiver Semesterauftakt erfolgt durch Tutoren während der Anreisebetreuung hier im Studentenwerk, in 

-Veranstalt -

Wohnheime. Fester Termin in jeder Woche ist die Teilnahme am SCS Servicepoint, donnerstags von 13  15 

Uhr zur Bewerbung aller Angebote, im Hinblick auf die lange Sprechzeit (bis 17 Uhr). 
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Im Mai fand das letzte Netzwerktreffen statt, diesmal trafen sich die Berater der Sozialberatung und der 

PSB sowie Mitarbeiter des Geschäftsbereiches Studienfinanzierung  nach dem Treffen ergab sich der 

Wunsch nach einer jährlichen Fallkonferenz. 

Ein weiteres Treffen ist am 07.11. ein Netzwerktreffen für Tutoren (ca. 45 Personen engagieren sich alleine 

im Geschäftsbereich Wohnen) werden von den Beratern der PSB, der Sozialberatung und dem Justiziar über 

Beratungsthemen informiert, gleichzeitig ist es einen Gelegenheit, Fragen zu stellen. Tutoren sind für das 

Studentenwerk unerlässliche Multiplikatoren und sind deshalb regelmäßig über die Beratungs- und 

Unterstützungsvielfalt zu informieren. 

Frau Franke verteilt Netzwerkflyer mit Beratungsthemen und Erreichbarkeiten der Kollegen.  
 

Es gibt keine weiteren Fragen der Studierendenvertreter. 

 

 

Justiziar 

 

Herr Sureck berichtet über die Rechtsberatung und das jährliche Vorhaben, 1.000 Rechtsberatungen zu 

geben, wovon bereits über 800 erreicht sind. 

 

Herr Sureck informiert über den Abschluss des Rechtsstreites mit dem Klub Neue Mensa i. I. sowie über den 

Abschluss des neuen Vertrages mit dem Club Mensa e. V.. 

 

Herr Schöbel fragt an, was BA unternehmen muss in Bezug auf die Rotation im Verwaltungsrat. 

Herr Sureck erläutert, dass die Besetzung des Verwaltungsrates aus der Grundordnung ersichtlich ist. 

Frau Tzscherlich informiert, dass zur letzten VR-Sitzung am 05.12.2019 die kleinen Hochschulen mit 

eingeladen sind. 

 

Herr Franke fragt an, ob die VR-Sitzungen öffentlich sind. 

Frau Tzscherlich erklärt, dass die VR-Sitzungen nicht öffentlich sind. 

 

Es gibt keine weiteren Fragen der Studierendenvertreter. 

 

Geschäftsbereich Beratung und Soziales 
 

Frau Dr. Stiehler berichtet, dass  es bei der Kinderbetreuung weiterhin personelles Defizit in den Kitas gibt. 

In der Kita Spielwerk ist  eine massive Zunahme von Anträgen für Kindergartenplätze zu verzeichnen. 

Die Nachmittage der Offenen Tür finden regelmäßig statt. Im Campusnest gibt es freie Plätze. 

Frau Dr. Stiehler erinnert an den bundesweiten Vorlesetag am 15.11.2019. 

Frau Dr. Stiehler berichtet über die hohe Anzahl von Beratungen in der Sozialberatung (bereits 1040 

Beratungen in 2019) und der Zusammenarbeit zwischen Campusbüro und TU Dresden wegen der 

Umsetzung des Mutterschutzgesetzes für schwangere Studentinnen, auch hinsichtlich der 

Prüfungsordnungen.  

Frau Dr. Stiehler informiert über die Problematik in der PSB mit psychisch kranken internationalen 

Studierenden und der vorhandenen Versorgungslücke, vor allem im "englischsprachigen Bereich". 

Herr Franke fragt an, ob es vorrangig Studierende der TU Dresden und der HTW Dresden betrifft. 

Frau Dr. Stiehler erläutert, dass es auf alle HS verteilt ist, Spitzenreiter ist die TU Dresden. 



5 

 

 

Herr Steinle erkundigt sich nach der HS für Musik. Frau Dr. Stiehler berichtet, dass Problematik an der  

HS für Musik im normalen Bereich ist. 

 

Herr Lüth verweist darauf, dass die Zusammenarbeit mit der TU Dresden besonders wichtig ist. 

Frau Dr. Stiehler erklärt, dass die Konzepte erarbeitet und die Netzwerke vorhanden sind. Die vorhandenen 

Konzepte jedoch bezogen auf die Zahlen nicht mehr realistisch sind. Die Versorgungslücke kann nicht durch 

die PSB geschlossen werden. 

 

Es gibt keine weiteren Fragen der Studierendenvertreter. 

 

 

 

Geschäftsbereich Wohnen 
 

Frau Tzscherlich informiert, dass wie im Vorjahr zum Wintersemester die Dresdner Wohnheime komplett 

ausgebucht sind. 

Die Bewerberzahl in Dresden liegt mit 3 417  deutlich  höher als 2018.  

(2018: 3 137) 

Die Zahl der Einzüge liegt mit 2 188 leicht über der des Vorjahres, was auf die Inbetriebnahme der Gret-

Palucca-Straße 9 zurückzuführen ist. 

 

Über die weitere Verfahrensweise mit der Umzugsbeihilfe wurde das Studentenwerk leider durch die Stadt 

Dresden noch nicht informiert. Derzeit geht das Studentenwerk davon aus, dass die Auszahlung der 

Umzugsbeihilfe wie in den vergangenen 17 Jahren erfolgt. Durch die Stadt wurden dem SW aber leider 

keine Informationsblätter übergeben, so dass es sicher Anfang Januar 2020 zu mehr Informationsbedarf bei 

den Studenten kommen wird. 

 

Es gibt keine weiteren Fragen der Studierendenvertreter. 

 

 

 

 

 

Allgemeines: 

 

  neue Termine:      , 08.01.2020, um 08:30 Uhr 

        , 01.04.2020, um 08:30 Uhr  

 , 10.06.2020, um 08:30 Uhr 

 , 11.11.2020, um 08:30 Uhr 

 

 

 

gez. Tzscherlich 

Stv. Geschäftsführerin 

i.V. des Geschäftsführers 

 


